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ATA DA 694ª SESSÃO PLENÁRIA 2 
ORDINÁRIA DO CONSELHO 3 
FEDERAL DE ECONOMIA, 4 
REALIZADA NOS DIAS 13 E 14 DE 5 
DEZEMBRO DE 2019, EM BRASÍLIA-6 
DF. 7 

PARTICIPANTES: Os Economistas Wellington Leonardo da Silva – Presidente; Antonio  8 

Corrêa de Lacerda – Vice-Presidente; Conselheiros Federais: Antônio de Pádua Ubirajara 9 

e Silva, Antonio Melki Jr., Clovis Benoni Meurer, Denise Kassama Franco do Amaral, 10 

Eduardo Rodrigues da Silva, Fernando de Aquino Fonseca Neto, Heric Santos Hossoé, 11 

Júlio Miragaya, Lauro Chaves Neto, Luiz Antonio Rubin, Maria Auxiliadora Sobral 12 

Feitosa, Maurílio Procópio Gomes, Nelson Pamplona da Rosa, Paulo Brasil Corrêa de 13 

Mello, Paulo Dantas da Costa e Waldir Pereira Gomes; Conselheiros Suplentes convocados 14 

pelo rodízio: Terezinha de Jesus Ferreira de Lima e Maria do Socorro Erculano de Lima; a 15 

Superintendente em exercício, Aline Tales Ferreira; a Coordenadora Ana Claudia Ramos 16 

Pinto; o Procurador-Chefe do Cofecon, Fábio Ronan Miranda Alves; o Contador Antonio 17 

Tolentino; o Jornalista Manoel José Castanho; os Assessores Caroline dos Santos 18 

Rodrigues, Jane Lopes da Silva, Irlan Dias Ragno, Natália Lepsch Kenupp Batista, Paulo 19 

Roberto Samuel Alves Júnior e Raphael Pacheco Filho; o Assistente Técnico em 20 

Informática Danyel Willian Santos Teófilo; e a Supervisora de Serviços Gerais, Edna 21 

Barroso Machado. 1. ABERTURA DA SESSÃO PLENÁRIA: 1. Abertura da Sessão 22 

Plenária (áudio, 13/12, sexta-feira, manhã, 00:01 – 1:56:00) 1.1. Justificativas de ausência 23 

e votação. Ausente o Conselheiro Federal Sérgio Guimarães Hardy, por motivo de viagem 24 

ao exterior, sendo substituído pelo Conselheiro Federal Luiz Antonio Rubin. O Conselheiro 25 

Federal Suplente Sávio de Jesus Tourinho da Cunha foi convocado pelo rodízio e não pôde 26 

comparecer por motivos profissionais. 2. Expediente. 2.1. Ata da Sessão Plenária 27 

anterior: leitura, emendas e aprovação da Ata da 693ª Sessão Plenária Ampliada, realizada 28 

nos dias 28 e 29 de novembro de 2019, em Brasília-DF; após ajustes, ata foi aprovada por 29 

unanimidade. 2.2. Informes da Presidência; O Presidente do Cofecon, Wellington 30 

Leonardo da Silva, passou alguns informes, tais quais: Atuação do Sistema 31 

Cofecon/Corecons em relação à PEC nº 108/2019: relatou participação em audiência 32 

pública realizada pela Comissão de Legislação Participativa, da Câmara dos Deputados, 33 



 

para discutir a Proposta de Emenda Constitucional nº 108/2019. A matéria, de autoria do 34 

Poder Executivo, dispõe sobre a natureza jurídica dos conselhos profissionais e representa 35 

um risco à sobrevivência dessas entidades de fiscalização e regulamentação. A audiência 36 

foi conduzida pelo coordenador da Frente Parlamentar em Apoio aos Conselhos 37 

Profissionais, Deputado Federal Rogério Correia, e pelo Deputado Federal Alencar 38 

Santana Braga. Participaram representantes de diversos conselhos de fiscalização 39 

profissional e dos funcionários dessas autarquias. Na audiência foi solicitado aos conselhos 40 

o envio de ofícios com os argumentos de inconstitucionalidade da PEC nº 108/2019. O 41 

Presidente informou que faz parte do Conselho Consultivo da Frente Parlamentar em 42 

Apoio aos Conselhos Profissionais. 2.3. Representação institucional e participação 43 

em eventos; Participações da Presidência: No dia 27 de novembro de 2019 44 

participou de reunião com o vice-presidente da Associação Nacional dos Magistrados da 45 

Justiça do Trabalho (Anamatra), Juiz Luiz Antonio Colussi, para tratar da elaboração do 46 

projeto de lei contra a uberização do mundo do trabalho. A reunião ocorreu na sede do 47 

Cofecon; No dia 05 de dezembro de 2019 participou da 67ª Reunião Ordinária do Fórum 48 

dos Conselhos Federais de Profissões Regulamentadas, realizada na sede do Conselho 49 

Federal de Corretores de Imóveis (Cofeci), em Brasília-DF; No dia 12 de dezembro de 50 

2019 coordenou a 9ª Reunião do Fórum Nacional pela Redução da Desigualdade Social, 51 

realizada em Brasília-DF. Matérias e Entrevistas. Entrevista para a Agência Rádioweb, no 52 

dia 05 de dezembro, sobre análise econômica do ano de 2019. 2.4. Correspondências 53 

relevantes; não teve observações quanto ao item. 2.5. Apresentação da versão 54 

preliminar do Relatório de Gestão do exercício de 2019, incluindo o balanço 55 

parcial das atividades e relato das comissões permanentes e temáticas e dos 56 

grupos de trabalho do Cofecon; O Presidente do Cofecon Wellington Leonardo da 57 

Silva disse que constava nas pastas um material prévio do relatório de gestão do 58 

exercício de 2019. Comunicou informações pontuais no relatório, tais quais: 59 

Sistema de cadastral e contábil, realizações das comissões e grupos de trabalhos, 60 

a melhora no sistema de votação eletrônica graças ao empenho da comissão 61 

composta pelos Economistas Antonio Melki Jr., Paulo Brasil Cor rêa de Mello e 62 

Nei Jorge Correia Cardim, entre outros itens. O Conselheiro Federal Paulo Brasil 63 

Corrêa de Mello solicitou a retirada das notas da presidência do Cofecon. O 64 



 

Conselheiro Federal Antonio Melki Jr. discordou e alegou que o relatório de gestão 65 

é da presidência e que é pertinente a inclusão das notas do gestor. O Conselheiro 66 

Federal Waldir Pereira Gomes corroborou com o entendimento do Conselheiro 67 

Federal Antonio Melki Jr. O Presidente do Cofecon, Wellington Leonardo da 68 

Silva, informou que o relatório prévio está aberto para sugestões e análise das 69 

comissões e grupos de trabalho. A versão final será apresentada na 695ª Sessão 70 

Plenária Ordinária Cofecon, em 2020. 2.6 Informes das Comissões. Comissão de 71 

Tomada de Contas. A Presidente da Comissão, Conselheira Federal Maria 72 

Auxiliadora Sobral Feitosa, agradeceu a presidência e os Conselheiros Federais 73 

pela confiança e o apoio. Relatou que em 2019 realizou auditoria de controle 74 

externo nos Conselhos Regionais de Economia dos estados de São Paulo, Paraná e 75 

Amazonas, bem como no Conselho Federal de Economia. Sobre os processos 76 

contábeis, foram homologados: 79 (setenta e nove) balancetes trimestrais; 22 77 

(vinte e duas) propostas orçamentárias; 11 (onze) reformulações orçamentárias; 29 78 

(vinte e nove) prestações de contas; 24 (vinte e quatro) prestações de contas de 79 

auxílio financeiro; 02 (duas) verificações de Controles Internos; 02 (duas) 80 

devoluções de parte de auxílio financeiro e empréstimo. Comissão de Licitação. O 81 

Presidente da Comissão, Conselheiro Federal Eduardo Rodrigues da Silva, 82 

informou que, no exercício de 2019, o Conselho Federal de Economia realizou 10 83 

(dez) pregões eletrônicos, destacando entre eles: o Sistema Contábil e Cadastral. 84 

Observou que constava, nas pastas dos Conselheiros Federais, um relatório com as 85 

ações desenvolvidas pela referida Comissão. Comissão Política Econômica. O 86 

Coordenador da Comissão, Conselheiro Federal Antonio Corrêa de Lacerda, 87 

relatou que a comissão contribuiu com vários artigos e entrevistas que constam no 88 

site do Cofecon. Comissão de Comunicação. O Coordenador da Comissão, 89 

Conselheiro Federal Waldir Pereira Gomes, informou que a comissão realizou a 90 

cobertura de todos os eventos da Comissão de Educação, e destacou a publica ção 91 

de quatro edições da Revista Economista em 2019. Agradeceu a confiança e o 92 

apoio de todos e disse que a primeira edição de 2020 será toda dedicada a mulher 93 

economista. Comissão de Educação. A Coordenadora da Comissão, Conselheira 94 

Federal Denise Kassama Franco do Amaral, abordou os êxitos nos projetos da 95 



 

comissão e comunicou que a Escola de Ensino a Distância encontra -se no ar. 96 

Comissão de Fiscalização e Registro Profissional . O Coordenador da Comissão, 97 

Conselheiro Federal Nelson Pamplona da Rosa, informou que foram analisados 98 

209 (duzentos e nove) processos administrativos no exercício de 2019, assim 99 

distribuídos: 61 (sessenta e uma) remissões de débitos; 102 (cento e dois) recursos 100 

de cancelamento de registros; 8 (oito) recursos de cancelamento de regis tro com 101 

remissão de débitos; 27 (vinte e sete) recursos de exercício ilegal da profissão; 03 102 

(três) recursos de suspensão de registro; 1 (um) recurso de registro remido e 7 103 

(sete) recurso de parcelamento de débitos. Comissão de Normas, Legislação e 104 

Ação Parlamentar. O Coordenador, Conselheiro Federal Antonio Melki Jr., 105 

mencionou que foram realizados vários ajustes nas normas e que também serão 106 

feitos na consolidação das normas. Comissão de Desenvolvimento Regional. O 107 

membro da Comissão Lauro Chaves Neto Lauro enfatizou a Carta do Consórcio 108 

Nordeste entregue aos governadores da região nordeste e a necessidade de exigir 109 

as ações do consórcio. Grupo de Trabalho Mulher Economista. A Coordenadora, 110 

Conselheira Federal Maria Auxiliadora Sobral Feitosa, falou sobre a produção de 111 

edição especial da revista Economistas com artigos econômicos exclusivos de 112 

mulheres economistas, a mesa das mulheres no XXIII CBE e a entrega do 113 

certificado à economista Tania Bacelar de Araújo com o título de Mulher 114 

Economista Destaque. Grupo de Trabalho Transparência. O Coordenador, 115 

Conselheiro Federal Clovis Benoni Meurer, informou a situação precária do site 116 

de transparência dos Conselhos Regionais de Economia. O Presidente do Cofecon, 117 

Wellington Leonardo da Silva, sugeriu que a Comissão de Normas avaliasse a 118 

possibilidade de vincular na prestação de contas a necessidade de preencher os 119 

requisitos dos itens da transparência, sob pena de não aprovação da prestação de 120 

contas. 2.7. Informes dos Conselheiros Federais.  O Vice-Presidente, Antonio 121 

Corrêa de Lacerda, informou sobre o vídeo da PUC-SP que trata do encontro 122 

Economia de Francisco, o qual ocorrerá em março de 2020. O Conselheiro Federal 123 

Clovis Benoni Meurer falou da preocupação com os economistas que estão se 124 

aposentando e deixando de ter o título de economista. O Conselheiro Federal Luiz 125 

Antonio Rubin disse que está à disposição para tratar de assuntos relacionados à 126 



 

medicação e arbitragem, fornecendo ajuda necessária, assessoria ou mesmo conversar 127 

sobre o tema. O Conselheiro Federal Waldir Pereira Gomes informou sobre a intenção da 128 

nova gestão do Conselho Regional de Economia da 2º Região – SP em contribuir 129 

com o Sistema Cofecon/Corecons. Comunicou, ainda, a existência da proposta de 130 

mudança do curso de Economia para acompanhar a evolução. Afirmou que o 131 

Sindecon-SP promoverá encontro com os coordenadores do curso de Ciências 132 

Econômicas no mês de abril/2020. Solicitou a participação de um representante do 133 

Cofecon no evento. 3. Ordem do Dia (áudio, 13/12, sexta-feira, manhã, 1:56:00 – 134 

02:32:11) (áudio, 13/12, sexta-feira, tarde, 1:16:40). 3.1. Nota Oficial sobre 135 

Conjuntura Econômica. O Conselheiro Federal Fernando de Aquino Fonseca Neto 136 

apresentou minuta de nota que, após sugestões de texto, foi aprovada por 137 

unanimidade, nos seguintes termos: “Crescer para quem? Mais crescimento com 138 

inclusão social. Após a pior recessão de nossa história, desde 2017 a economia 139 

brasileira voltou a crescer, mas a taxas pífias, que se repetirão no corrente ano. A 140 

confiança na economia em geral tem influência nas decisões de produção e 141 

investimento, mas cada empresário e investidor priorizará as condições e 142 

perspectivas de seus próprios negócios. Esse ritmo de crescimento desalentador 143 

poderá, em algum momento, melhorar, embora, com o atual modelo de política 144 

econômica, não alcançará taxas como a média anual de 3,7% da primeira década 145 

do século XXI. Não obstante o peso das políticas adotadas pelo governo, o sistema 146 

econômico possui mecanismos para fomentar o aumento da atividade – pessoas e 147 

empresas vão reduzindo seu endividamento; bens de consumo duráveis, de capital 148 

e imóveis vão se depreciando; recursos produtivos, como aluguéis, máquinas, 149 

equipamentos e mão-de-obra, vão baixando de preço. Tão importante quanto 150 

crescer a produção é como ela será distribuída. Não existem razões nem evidências 151 

para apoiar a estratégia de crescer o bolo para depois distribuí -lo. É essencial 152 

avaliar quem ganha e quem perde com cada política pública – teto de gastos, 153 

restringindo investimentos públicos em áreas sociais, como saúde e educação; 154 

desregulamentação da terceirização, piorando as condições dos trabalhadores, 155 

sobretudo por retirar responsabilidades das contratantes desse tipo se serviço; 156 

reforma da previdência, adiando e reduzindo benefícios do Regime Geral de 157 



 

Previdência Social (RGPS), que abrange a grande maioria dos indivíduos de mais 158 

baixa renda; carteira de trabalho verde e amarela, retirando vários direitos. A 159 

concentração da renda no Brasil persiste entre as mais altas do mundo. O Relatório 160 

de Desenvolvimento Humano da ONU, divulgado em 09/12/2019, mostra o país 161 

como o segundo nessa concentração, considerando a parcela dos 1% mais ricos, 162 

com 28,3%, abaixo apenas do Catar, com 29%, país com apenas 2,7 milhões de 163 

habitantes. Confirmando essas disparidades no Brasil, dados da PNAD Contínua, 164 

do IBGE, revelam os 10% mais ricos com 41,9% da renda total, enquanto os 10% 165 

mais pobres com irrisórios 0,8%. Assim, é inaceitável crescer concentrando renda, 166 

mas essa é a perspectiva com a atual política econômica e suas reformas. Contudo, 167 

uma reforma tributária será excelente oportunidade de caminhar para um sistema 168 

progressivo, compensando parte da concentração promovida não só pelo mercado, 169 

mas por mecanismos como a captura de renda (rent seeking) obtidos na arena 170 

política.”. (áudio, 13/12, sexta-feira, manhã, 02:32:19 – 02:49) 3.2. Análise do 171 

requerimento de recontagem dos votos da Assembleia de Delegados de Eleitores 2019 e 172 

eventual impugnação ao processo eleitoral – Procedência: Conselheiro Federal Paulo 173 

Brasil Corrêa de Mello. Relator: Conselheiro Federal Eduardo Rodrigues da Silva. 174 

Informou tratar-se de recurso tempestivo de recontagem de votos da Assembleia de 175 

Delegados, realizada no dia 29 de novembro de 2019, na sede do Cofecon, em Brasília-176 

DF. Para atender ao pleito, a recontagem foi efetuada e os mesmos valores foram apurados. 177 

Como não houve divergência, o relator vota pelo arquivamento do processo. Em votação, 178 

aprovação por maioria. Abstenção do Conselheiro Federal Paulo Brasil Corrêa de Mello. 179 

(áudio, 13/12, sexta-feira, tarde, 02:31 –13:45) 3.3. Credenciamento da Universidade 180 

de Vila Velha (UVV) para registro de bacharéis em relações internacionais - 181 

Procedência: Corecon-ES (Processo 19.097/2019); O Relator, Conselheiro 182 

Federal Eduardo Rodrigues da Silva, apresentou seu voto para pedido de registro, 183 

argumentando que a matriz curricular do curso de Relações Internacionais da 184 

Universidade de Vila Velha tem um total de 660 horas em disciplinas de conteúdo 185 

econômico, o que supera os de 30% estipulado no artigo 2º da Resolução nº 186 

1997/2018. Além disso, o curso conta com 400 horas de disciplinas de áreas afins, 187 

excedendo as 300 horas mínimas definida na referia Resolução. Diante do exposto, 188 



 

o parecer é favorável a que o Conselho Federal de Economia aprove o registro de 189 

bacharéis graduados no Curso de Relações Internacionais da Universidade de Vila 190 

Velha – UVV no Conselho Regional de Economia da 17ª Região – ES, que deverá 191 

ser registrado como Internacionalista. Em votação, aprovado por unanimidade. 192 

(áudio, 13/12, sexta-feira, tarde, 13:50 – 23:28). 3.4. 2º Concurso de Resenhas do 193 

Cofecon 2020 - Centenário de Celso (Processo nº 19.225/2019);  A Relatora, 194 

Conselheira Federal Denise Kassama Franco do Amaral, apresentou seu voto nos 195 

seguintes termos: “Trata o presente Processo Administrativo do 2º Concurso de Resenhas 196 

do Cofecon 2020: Centenário de Celso Furtado. No ano de 2020 completam-se 100 (cem) 197 

anos do nascimento do economista Celso Monteiro Furtado, autor de diversas obras 198 

amplamente utilizadas nos cursos de graduação e pós-graduação em Ciências Econômicas. 199 

Nesse contexto, o Cofecon e a Associação Nacional de Cursos de Graduação em Ciências 200 

Econômicas - Ange lançam o Concurso de Resenhas em referência ao centenário de 201 

nascimento de Celso Furtado, autor do Livro Formação Econômica do Brasil, com o 202 

objetivo de incentivar a pesquisa científica e estimular a elaboração de trabalhos voltados 203 

para a obra mencionada”.  A Relatora disse ainda que o 1º Lugar receberá um prêmio no 204 

valor de R$ 1500,00 (um mil e quinhentos reais) a ser recebido em mesa especial no XXVII 205 

SINCE, nos dias 23 a 25 de setembro de 2020, em João Pessoa-PB, além de custeio da 206 

participação no evento incluindo inscrição, passagens aéreas e hospedagem; o 2º Lugar 207 

receberá Menção honrosa a ser recebida em mesa especial no XXVII SINCE, nos dias 23 208 

a 25 de setembro de 2020, em João Pessoa-PB, além de custeio da participação no evento 209 

incluindo inscrição, passagens aéreas e hospedagem e o 3º lugar: Menção honrosa. Após 210 

discussões, o item foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. (áudio, 13/12, 211 

sexta-feira, tarde, 23:38 -1:00:08). 3.5. Discussão preliminar sobre a necessidade de 212 

saneamento do cadastro dos profissionais registrados nos Conselhos Regionais de 213 

Economia. O Relator, Conselheiro Federal Fernando de Aquino Fonseca Neto, 214 

informou preocupação com a fragilidade do cadastro de economistas, no qual não 215 

é possível saber a situação de economistas com registro antigo, em que há dúvidas 216 

sobre o falecimento, e, por essa razão, não são retirados do cadastro. Sugeriu que 217 

os funcionários levantem a possibilidade de convênio com INSS, Receita Federal 218 

e outras fontes seguras para identificar a situação dos economistas e, com isso, 219 



 

retirar os economistas falecidos do cadastro. O Conselheiro Federal Antonio Melki 220 

Jr. sugeriu convênio com Serpro, Receita Federal, INSS ou sites para saber sobre 221 

a baixa do CPF, pois se os órgãos deram baixa no CPF, os Conselhos poderão fazê-222 

lo. O Conselheiro Federal Paulo Brasil Corrêa de Mello sugeriu a retirada do item 223 

de pauta. O Presidente do Cofecon, Wellington Leonardo da Silva, deu 224 

encaminhamento ao corpo técnico para levantar os sites e/ou órgãos para convênio 225 

e o custo para saber a situação dos economistas. (áudio, 13/12, sexta-feira, tarde, 226 

1:16:47 -1:31:02) Inclusão do Item de Pauta. Desvio de finalidade do Conselho 227 

Regional de Economia da 14ª Região-MT. O Relator, Conselheiro Federal Antonio 228 

Melki Jr., informou que o Conselho Regional de Economia da 14ª Região – MT 229 

apresentou, no dia 09 de dezembro de 2019, Ofício nº 396/2019/Corecon-MT 230 

respondendo às solicitações de esclarecimentos sobre o desvio de finalidade no 231 

que tange à elaboração do estudo reavaliativo de preços e insumos, custos e tarifas 232 

rodoviárias intermunicipais do Estado do Mato Grosso. O ofício aponta que, em 233 

reunião, foram analisados os documentos existentes e concluiu-se que houve 234 

aprovação por parte da comissão de transporte, incumbida da realização do estudo 235 

na 637ª Sessão Plenária, realizada no dia 04 de fevereiro de 2013. No entanto, a 236 

aprovação do referido estudo por parte do Plenário não foi constatada em reuniões 237 

posteriores nos exercícios de 2013 e 2014. O Relator, Conselho Federal Antonio 238 

Melki Jr., diante da resposta, recomendou a indicação de  um Conselheiro Federal 239 

para estudar a admissibilidade do caso junto ao conselho de ética. Em votação, 240 

aprovado por unanimidade. O Conselheiro Federal Heric Santos Hossoé foi 241 

indicado para análise da admissibilidade. O Presidente do Cofecon, Wellington 242 

Leonardo da Silva, solicitou ao corpo técnico do Cofecon que oficie o Ministério 243 

Público solicitando informações sobre o andamento da situação, uma vez que o 244 

referido órgão vem notificando este Conselho Federal de Economia sobre a falta 245 

de resposta daquele Conselho Regional. (áudio, 13/12, sexta-feira, tarde, 1:31:12 246 

-1:39:32). 4. Apreciação de Processos Contábeis. 4.1. Processos Contábeis. O 247 

Conselheiro Federal Antonio Melki Jr. relatou os processos do Conselho Regional 248 

de Economia da 8º Região – CE, os quais havia pedido vista, sendo eles: 249 

Balancetes Trimestrais do Conselho Regional de Economia da 8º Região – CE: - 250 



 

Processo: 19.004/2019 (Corecon-CE), Assunto: Balancete 1º Trimestre 2019; -  Processo: 251 

19.008/2019 (Corecon-CE), Assunto: Balancete 3º Trimestre 2018 E Processo: 252 

19.152/2019 (Corecon-CE), Assunto: Balancete 2º Trimestre 2019. O Relatou apresentou 253 

os citados processos para homologação com ressalvas. Em votação, aprovado por 254 

unanimidade. Na sequência, o Relator, Conselheiro Federal Antonio Melki Jr., apresentou 255 

para homologação a Prestação de Contas do Conselho Regional de Economia da 8º Região 256 

– CE, com ressalvas: Processo: 19.010/2019-Corecon-CE, Assunto: Prestação de Contas 257 

Exercício de 2018. Em votação, aprovado por unanimidade. A Presidente da Comissão 258 

de Tomada de Contas, Conselheira Federal Maria Auxiliadora Sobral Feitosa, 259 

apresentou, para homologação sem ressalvas, os seguintes processos referentes aos 260 

Balancetes Trimestrais dos Conselhos Regionais de Economia: - Processo: 19.194/2019 261 

(Corecon-SP), Assunto: Balancete 3º Trimestre 2019 e Processo: 19.195/2019 (Corecon-262 

AL), Assunto: Balancete 3º Trimestre 2019. Em votação, aprovado por unanimidade. A 263 

seguir, apresentou, para homologação sem ressalvas, as Propostas e as 264 

Reformulações Orçamentárias do Cofecon e dos Conselhos Regionais de 265 

Economia: Processo: 19.153/2019 (Cofecon), Assunto: Reformulação do 266 

Orçamento de 2019; Processo: 19.178/2019 (Corecon-SE), Assunto: Proposta 267 

Orçamentária de 2020; Processo: 19.180/2019 (Corecon-SE), Assunto: 268 

Reformulação do Orçamento de 2019; Processo: 19.181/2019 (Corecon-SC), 269 

Assunto: Proposta Orçamentária de 2020; Processo: 19.184/2019 (Corecon-DF), 270 

Assunto: Proposta Orçamentária de 2020; Processo: 19.185/2019 (Corecon-GO), 271 

Assunto: Proposta Orçamentária de 2020; Processo: 19.186/2019-Corecon-RO, 272 

Assunto: Proposta Orçamentária de 2020; Processo: 19.191/2019-Corecon-AC, 273 

Assunto: Proposta Orçamentária de 2020; Processo: 19.193/2019-Corecon-RN, 274 

Assunto: Proposta Orçamentária de 2020; Processo: 19.196/2019-Corecon-MS, 275 

Assunto: Proposta Orçamentária de 2020, Processo: 19.202/2019-Corecon-MT, 276 

Assunto: Reformulação do Orçamento de 2019, Processo: 19.218/2019-Corecon-277 

ES, Assunto: Proposta Orçamentária de 2020 e Processo: 19.223/2019-Corecon-278 

SP, Assunto: Proposta Orçamentária de 2020. Em votação, aprovado por 279 

unanimidade. Por fim, a Presidente da Comissão, Conselheira Federal Maria 280 

Auxiliadora Sobral Feitosa, apresentou, para homologação sem ressalvas, as 281 



 

prestações de contas de auxílios financeiros a eventos: Processo:18.892/2019 282 

(Corecon-GO), Evento: Reforma da Sede e valor: R$ 7.234,48; 283 

Processo:18.927/2019 (Corecon-RN), Evento: XVIII - Prêmio RN de Economia 284 

2019,  Valor: 3.000,00 e Processo: 19.015/2019 (Corecon-RO), Evento: VIII - 285 

Prêmio Rondônia de Monografia, Valor R$ 3.000,00. Em votação, aprovado por 286 

unanimidade. (áudio, 13/12, sexta-feira, tarde, 1:41:42 – 1:49:09) O Conselheiro 287 

Federal Clovis Benoni Meurer solicitou instruções sobre o procedimento para 288 

eleição de Presidente e Vice-Presidente do Cofecon, o que foi perfeitamente 289 

esclarecido pelo Presidente do Cofecon, Wellington Leonardo da Silva. Na 290 

sequência o Conselheiro Federal Paulo Brasil Corrêa de Mello solicitou a palavra 291 

para agradecer a oportunidade e o apoio de todos do plenário, considerando o 292 

encerramento do seu mandato. Informou que no dia 14 de dezembro de 2019 fará 293 

apenas a votação e seguirá para o aeroporto. Na ocasião, o Presidente do Cofecon, 294 

Wellington Leonardo da Silva, entregou a placa de homenagem pelos trabalhos 295 

prestados como Conselheiro Federal no período de 2017 a 2019.  (áudio, 14/12, 296 

sábado, manhã, 00:01 -1:28:09) 5. Eleição. 5.1. Eleição para Presidente e Vice-297 

Presidente do Cofecon para o exercício de 2020 (Processo nº 19.224/2019) Relator: 298 

Presidente do Cofecon, Wellington Leonardo da Silva. Às dez horas do dia quatorze de 299 

dezembro de dois mil e dezenove, o Presidente do Cofecon, Economista Wellington 300 

Leonardo da Silva, iniciou o item de pauta prestando esclarecimentos referentes à eleição 301 

para Presidente e Vice-Presidente do Cofecon - exercício 2020. O Presidente indicou a 302 

composição da Comissão Eleitoral, que foi aprovada. A Comissão Eleitoral restou 303 

composta pelos Conselheiros Federais Eduardo Rodrigues da Silva, Maria Auxiliadora 304 

Sobral Feitosa e Nelson Pamplona da Rosa, sendo o primeiro presidente da Comissão, 305 

passando a conduzir os trabalhos. O Presidente da Comissão Eleitoral abriu prazo para a 306 

inscrição de chapas para o sufrágio. Com a palavra, o Presidente do Cofecon, Wellington 307 

Leonardo da Silva, lançou a candidatura do Economista Antonio Corrêa de Lacerda para 308 

Presidente e da Economista Denise Kassama Franco do Amaral para Vice-Presidente. Em 309 

seguida, o Presidente passou a palavra para os Conselheiros Federais se apresentarem e 310 

manifestarem suas ideias. Na ocasião, verificou-se amplo apoio do plenário à chapa 311 

indicada pelo Presidente do Cofecon. Na sequência, deu-se início à votação com cédulas 312 



 

conferidas e assinadas pela Comissão Eleitoral, perfazendo um total de 18 (dezoito). O 313 

Presidente da Comissão Eleitoral procedeu ao chamado nominal e individual de cada 314 

Conselheiro Federal, que assinaram a lista de retirada de cédula de voto, seguindo para a 315 

cabine de votação e posterior depósito do voto na urna instalada na Sala da Sessão. 316 

Encerrada a votação, a Comissão Eleitoral procedeu à apuração dos votos depositados na 317 

urna, verificando a quantidade de votantes com o total de votos depositados, totalizando 318 

18 (dezoito) votos para o Conselheiro Federal Antonio Corrêa de Lacerda para Presidente; 319 

16 (dezesseis) votos para a Conselheira Federal Denise Kassama Franco do Amaral para 320 

Vice-Presidente e dois votos em branco para Vice-Presidente. Por fim, o Presidente da 321 

Comissão Eleitoral proclamou eleitos e empossados, para início de exercício dos mandatos 322 

em 1º de janeiro de 2020, os Economistas Antonio Corrêa de Lacerda e Denise Kassama 323 

Franco do Amaral para os cargos de Presidente e Vice-Presidente do Cofecon, 324 

respectivamente. 6. Outros Assuntos. O Presidente do Cofecon, Wellington Leonardo da 325 

Silva, entregou placas de homenagens aos conselheiros do 2º terço 2017 a 2019, que 326 

encerraram o mandato na ocasião, Júlio Flávio Gameiro Miragaya e Nelson Pamplona da 327 

Rosa, pelos serviços prestados como Conselheiros Federais. O Conselheiro Federal Luiz 328 

Antonio Rubin recebeu simbolicamente a placa de homenagem do Conselheiro Federal 329 

Sérgio Guimarães Hardy. O Vice-Presidente do Cofecon, Antonio Corrêa de Lacerda, 330 

entregou ao Presidente do Cofecon, Wellington Leonardo da Silva, placa de homenagem 331 

pelos serviços prestados como Presidente nesta Autarquia Federal nos exercícios de 2018 332 

e 2019. Os demais que não estavam presentes receberão a placa de homenagem em suas 333 

residências, sendo eles: Evaldo Silva, Ricardo Valério Costa Menezes e Wilson Roberto 334 

Villas Boas Antunes. 7. Encerramento. O Presidente do Cofecon, Wellington Leonardo 335 

da Silva, agradeceu a presença de todos e, às 12h34, deu por encerrados os trabalhos, dos 336 

quais eu, Jane Lopes da Silva, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, vai 337 

assinada por mim e pelo presidente da Sessão. Brasília, quatorze de dezembro de dois mil 338 

e vinte. 339 

 340 

         Econ. Wellington Leonardo da Silva                          Jane Lopes da Silva 341 

              Presidente do Cofecon                         Secretária ad hoc 342 


